

**Avertissement:** Notes prises au vol...erreurs possibles...prudence

Mardi 22 novembre 2011

Hôpital cantonal de Genève

**Flash: Hémodialyse, faut-il revoir la posologie?**

Prof. P.Y. Martin

C'est paru dans le NEJM 2011, 365 1099-107

Une étude rétrospective entre 2004 et 2007 englobant 32000 patients dialysés pour voir si c'est vrai que le lundi et mardi, soit après l'interruption du week-end, il y a plus de décès et d'hospitalisation que les autres jours de la semaine.

Et bien oui, c'est vrai...

Et on se demande s'il ne faudrait pas proposer des dialyses 6 fois par semaine...

Là aussi...on est face au mur...

La mortalité en hémodialyse est élevée, c'est à dire plus de 40% à 5 ans, c'est à dire comparable au cancer du colon et de l'ovaire...

Déjà que de faire une dialyse 3 fois par semaine ce n'est pas une sinécure, on propose maintenant d'augmenter les séances à 6 fois par semaine...

Sans parler de tous les problèmes techniques, accès vasculaires, coûts etc... est-ce bien raisonnable du point de vue de la qualité de vie du patient...???

Je vous laisse méditer...



Compte-rendu du Dr Eric Bierens de Haan  
transmis par le laboratoire MGD

[ericbdh@bluewin.ch](mailto:ericbdh@bluewin.ch)  
[colloque@labomgd.ch](mailto:colloque@labomgd.ch)